



中富だより

<http://www.ota-school.ed.jp/nakatomi-es/>

教育目標

○健康な子ども
○よく考え進んで行う子ども
○美しい心の子ども

校長 鈴木 康一



「勇気の出る言葉」で心を育てる

校長 鈴木 康一

10月7日の月曜朝会で次のような話をこどもたちにしました。

アニメの中には、元気が出る言葉がたくさんあります。いくつか紹介してみましょう。

『正々堂々とやって負けてかっこ悪いことあるかー。』(ちはやふる)

『考える前から“自分にはわからない”って決めつけてるんじゃないの?』(らぶひな)

『幸せかどうかは自分で決める。大切なのは“今”なんだよ。前を向こう。一緒に頑張ろうよ。』(鬼滅の刃)

『負けたことがあるというのが、いつか大きな財産になる。』(スマッシュ)

こういった元気が出る言葉を、学校中に16枚貼っておきました。その中の15枚には、番号とある文字に赤丸がしてあります。丸の付いた文字を、番号順に読んでいくと、ある暗号ができあがります。その暗号が分かった人は、校長室まで来てください。

この日の昼休みから、暗号を解いたこどもたちで校長室前の廊下は長蛇の列になります。1人で挑戦している子は稀で、数人のグループで協力しながら取り組んでいる子達が多いようです。暗号が解けた子達は、校長室の中で暗号を言い、正解のときは私と握手をします。「みんなには内緒だよ」という言葉を添えて、校長室を送り出します。廊下でぴょんぴょん跳ねながら喜ぶ子もいて微笑ましいです。

実は2年前に同じ取り組みをしました。その時のカードをまとめたものが3階の算数教室前の廊下に掲示してあります。2年前の暗号は「なかとみしようはたのしいよ」(「中富小は楽しいよ」13文字)でした。今回の暗号は「やっぱりさいこうなかとみしよう」(やっぱり最高、中富小)15文字)になります。

人は案外弱いもので、常に心に不安や悩みを抱えていることが多いです。そんな時に背中を押してくれるのはやはり「言葉」だと私は思います。こどものことで分かりやすく様々なアニメから勇気の出る言葉を集め、学校中に掲示しました。

11月は「子どもの心サポート月間」です。今月もこどもたちの笑顔がたくさん見られる月にしていけるよう教職員一同、努力して参ります。

11月生活目標

「ものを大切にしよう」



学校には、みんなで使っている物がたくさんあります。机やいす、手洗い場の石けん、ボール、フリスビーなど、学習用具から遊びの道具まで数をあげればきりがありません。自分のことだけでなく、「みんなのものだから」「次の人のために」と、他の人たちのことも考え、物を大切に扱う気持ちを高めていきたいと思います。

また、名前がなくて行き先が分からない落し物がたくさんあります。自分の持ち物を大切にできるよう、持ち物には必ず記名をするよう、御協力をお願いします。

11月の行事予定※下線部分は朝の活動

1日	金	セーフティ一教室
2日	土	東京都教育の日
3日	日	文化の日
4日	月	振替休日
5日	火	
6日	水	連合音楽会 4, 5年
7日	木	安全指導 寺子屋中富
8日	金	
9日	土	
10日	日	
11日	月	委員会
12日	火	避難訓練 (Jアラート)
13日	水	
14日	木	就学時健康診断 午前授業 (5年以外)
15日	金	
16日	土	
17日	日	
18日	月	クラブ
19日	火	発育測定 1, 2年
20日	水	発育測定 3, 5年
21日	木	
22日	金	発育測定 4, 6年 午前授業 (6年以外)
23日	土	勤労感謝の日
24日	日	
25日	月	クラブ
26日	火	
27日	水	金曜日時程
28日	木	寺子屋中富
29日	金	ふるはま持久走
30日	土	

移動教室の思い出

6年1組担任 小野 圭吾

9月23日（月）～25日（水）に、
とうぶ移動教室に行ってきました。

【1日目】

- ・環境展示に力を入れている長野県立歴史館に行きました。大迫力のナウマンゾウを見たり、再現された竪穴住居に入って見学をしたりしました。
- ・夜はキャンプファイヤーをしました。火を囲んでレクやダンスを楽しみ、盛り上りました。

【2日目】

- ・池の平湿原をハイキングしました。程よい気温と最高の天気の中、グループで自然観察を行いました。
- ・午後は藍染め体験をしました。一人一人模様を決めて一つだけのハンカチを染めました。

【3日目】

- ・松井農園では、リンゴ狩り体験をしました。6種類のリンゴをお腹一杯になるまで食べ比べしました。

【全体を振り返って】

◎児童代表の言葉

今回行ったとうぶ移動教室では、池の平湿原の高山植物や長野県立歴史館など、色々なものを見たり触れたりすることができました。

キャンプファイヤーではみんなと楽しみ、ハイキングでは2110mまで登り、絶景を見たのが心に残っています。

その他にも藍染め体験やリンゴ狩りでたくさんのリンゴを食べることができて嬉しかったです。リンゴは種類ごとに味が違うことに驚きました。どうして味が違うのか調べてみたいと思いました。

緑豊かな自然に親しむことができて、楽しい移動教室にできて嬉しかったです。

◎担任より

天候にも恵まれ、予定通りの行程で実施できました。全員が、「思い出に残る移動教室にしたい。」という気持ちで過ごした結果だったと思います。何より「楽しかった」と振り返ることができた移動教室でした。

3年生の教室から

3年担任 吉村 博臣 高林 耕之朗

3年生から始まる社会科は、1, 2年生で学んだ生活科を基に、身近な地域や商店、工場、消防署や警察署など、働く人の姿や社会の仕組みについて学んでいきます。

9月は、「サミットストア」大鳥居店に見学に行きました。普段入ることのできないバックヤードや、-20℃の冷凍室などを見学し、新鮮で安全な商品を売る工夫や大変さを学びました。また、こどもたちからの質問も丁寧に答えてください、貴重な体験になりました。

また10月は、社会科見学で区内巡りもしました。大田市場、京浜トラックターミナル、野鳥公園、池上本門寺をそれぞれ見学し、たくさんのことを探ることができます。

そして11月は、キリンビバレッジ湘南工場とオンラインでつながり、安全で安心なペットボトル飲料ができるまで、12月はキッコーマンの方にお越しいただき、「すがたをかえる大豆」について学習します。その他にも、大森消防署の見学も予定しています。

これら見学で学んできたことを、来年2月の学習発表会で発信できたらと考えています。こどもたちにとって初めてのプレゼン形式の発表になります。聞き手を意識しながら、分かりやすく発表できるように、学年一同、一生懸命取り組んでいきます。

中富ウォッチング

就学時健康診断【14(木)】

お手伝いの5年生以外は午前授業(13時15分頃下校予定)、5年生は13時50分頃に下校予定です。

時程変更について【27(水)】

27日(水)は、22日(金)と時程が入れ替わり、金曜日時程となります。各家庭で確認をお願いします。

ふるはま持久走大会

【29(金)1～4校時、予備日 12/4(水)】

低・中・高学年で時間を分けて、ふるさとの浜辺公園を走ります。保護者・地域ボランティアの皆様、安全管理、応援など、御協力をよろしくお願ひいたします。